



# Madagascar : mission improbable

Ce n'est pas un ordre de mission pour agent secret qui s'autodétruirait une fois sa lecture terminée.

C'est au contraire un appel à candidatures, tout ce qu'il y a de plus public et officiel. C'est encore plus inquiétant.

Depuis le début des émeutes à Madagascar (qui ont fait à ce jour 22 morts, bilan officiel provisoire), une rédaction de France Télévisions observe attentivement ces manifestations qui gagnent en *"ampleur politique avec l'éventualité d'une chute du Président malgache"*. Fort bien.

## **Confusion entre lenteur et précipitation ou cumul entre lenteur et impréparation ?**

Mais après plusieurs jours de tergiversations (les événements ont commencé jeudi 23 septembre), c'est maintenant en urgence, sous 24 heures, que Réunion La 1<sup>re</sup> veut envoyer une équipe. À un démarrage raté succède souvent une précipitation dangereuse.

Comment sera composée l'équipe d'agents spéciaux, et quelle sera l'ampleur de la mission ? C'est là que ça se gâte.

Profil recherché : *"Un journaliste rédacteur avec un profil tri, voire quadri-médias. Il devra assurer des directs en radio, en télé, réaliser des reportages pour ces deux médias ainsi que des papiers web.*

*Ce (cette) journaliste sera accompagné(e) d'un JRI biculturalisé de Mayotte, également d'un monteur de la Réunion.*

*Notre équipe travaillera pour nos deux stations en priorité, mais aussi pour le pôle outremer et la rédaction nationale de France télévisions."*

Il eut été plus direct d'écrire *"Votre mission, si vous l'acceptez, sera de rejoindre l'agent Y, qui arrivera de Mayotte et comptera sur votre expérience de dieu Shiva. Si vous savez piloter l'avion, ce sera un plus. Les gilets pare-balles seront sous votre siège."*

La rationalisation à tout prix est en marche.

Ce n'est pas du tout comme ça qu'était présentée la "réforme de l'info outre-mer". On nous avait dit qu'il fallait optimiser intelligemment, là où c'était possible et quand c'était possible. Ce genre de situation était donc *a priori* exclu.

On peut donc, encore une fois, beaucoup s'interroger sur la compréhension de l'esprit de cette réforme par ceux chargés de l'appliquer.

## **Économies et sécurité sont incompatibles.**

Cette tentative de pousser les économies au point de mettre en péril les équipes en est la preuve édifiante.

Les journalistes volontaires initiaux, qui s'étaient proposés bien avant cet appel à candidatures désespéré et désespérant, ne s'y sont pas trompés ; ils ont retiré leurs offres de service.

Et pourtant, il manquait ces lignes bien connues à la missive :

*"Si vous ou l'un de vos collègues dans ces conditions périlleuses était capturé, blessé ou tué, le Département d'État nierait avoir eu connaissance de vos agissements"*.

La Réunion, le 30 septembre 2025